

“Urge el reconocimiento de los centros veterinarios como centros sanitarios”



Una mayor implicación de la medicina veterinaria en la gestión de la crisis, el reconocimiento social de la profesión y la liberalización de la dispensación de fármacos de uso veterinario, son algunas de las demandas del Colegio Oficial de Veterinarios de La Rioja. Hablamos con su presidente que, además, apunta la necesidad de controlar el número de egresados en las facultades de veterinaria y la reducción de la carga impositiva sobre una actividad que se ha demostrado como esencial.

Sin duda, la pandemia ha frenado muchos de los procesos médicos y sanitarios. En la práctica veterinaria ha supuesto el retraso de algunas de las mejoras puestas en marcha y la paralización de avances importantes. “Tengo la sensación de que 2020 ha sido un año perdido. Muchos de los proyectos que tenemos como profesión se han visto paralizados por el Covid-19, es el caso de la rebaja del IVA”, asegura **Julián Somalo**, presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de La Rioja.

También preocupa el exceso de facultades y el reconocimiento de la medicina veterinaria a todos los niveles. *“El excedente de egresados al año es un problema que hay que resolver, además de la más que probable plétora que puede producir en la profesión”.* Otra cuestión pendiente es la consolidación de la especialidad, al tiempo que se afianzan algunos adelantos que han venido para quedarse. *“Debemos afianzar la receta electrónica veterinaria, pues es un instrumento útil y necesario. Urge el reconocimiento de los centros veterinarios como centros sanitarios, el afianzamiento de la carrera profesional sanitaria y la visibilización de nuestra actividad ante la sociedad”.*

“Ningún profesional mejor que el veterinario tiene conocimiento amplio y exhaustivo sobre los medicamentos de uso veterinario”

Sector clínico

Pero no todo han sido pérdidas. El 2020 también ha permitido poner en valor la esencialidad de los centros veterinarios que han permanecido abiertos. *“Durante el año pasado, el sector clínico no se ha resentido económicamente. Los centros veterinarios han permanecido abiertos desde el minuto cero de la pandemia, se ha mantenido la clínica de campo, no se ha abandonado la seguridad alimentaria y hemos asistido a una creciente demanda de formación por parte de nuestros colegiados”;* asegura el presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de La Rioja.

La oferta formativa ha sido posible gracias al esfuerzo realizado por el Consejo General de Colegios Veterinarios. Así, se han puesto en marcha cursos como el de rastreo epidemiológico Covid-19, que facilitan conocimientos de primera mano para la mejora de la práctica veterinaria.

Transformación tecnológica

Las mejoras han venido acompañadas de la incorporación de los adelantos técnicos a la práctica veterinaria. *“Los avances en medicina humana deben arrastrar a la medicina veterinaria, aunque somos conscientes del grave problema que supone la inversión económica”;* sostiene Julián Somalo.

Y es que la transformación tecnológica y la especialización deben de ir de la mano. *“Observo cada día cómo los propietarios de mascotas nos solicitan información sobre especialistas de distintas ramas de la clínica, y esto no ha hecho más que empezar. El futuro está en la especialización”.*

Dispensación de medicamentos

En cuanto a la liberalización de fármacos de uso veterinario en España, *“creo que no existe voluntad política para solucionar el problema, como sí ocurre con otros muchos. Pienso que es una demanda justa del sector clínico de la profesión, y debe ser regulado. Algunos países de la UE así lo contemplan”.*

Y es que una prescripción y dispensación por parte de los veterinarios redundaría en un mejor servicio a la sociedad y, por supuesto, a la sanidad animal. *“Ningún profesional mejor que*

el veterinario tiene conocimiento amplio y exhaustivo sobre los medicamentos de uso veterinario”; advierte el presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de La Rioja.

Pandemia

La exigencia pasa también por estar preparado para afrontar crisis como la del Covid-19. *“Nos pilló a todos por sorpresa, lo que generó un alto grado de incertidumbre”;* afirma el presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de La Rioja, y añade: *“Desde el primer momento, nuestra prioridad fue dotar a los veterinarios de los equipos de protección adecuados para luchar contra el desabastecimiento”.*

Sin embargo, esa incertidumbre fue convertida por los profesionales veterinarios en una oportunidad de crecimiento, reactualización y modernización. *“Supimos adaptarnos al momento y dar respuesta a las nuevas necesidades que se estaban planteando. De manera que nuestros profesionales sanitarios se volcaron en las distintas áreas de actuación en las que desarrollan su trabajo”.*

Retos

En cuanto a los desafíos que plantea el futuro, *“me gustaría incidir en el reconocimiento que la ciudadanía tiene de nosotros”;* declara Julián Somalo, y añade: *“No estamos ni reconocidos ni valorados por la sociedad, y esta pandemia nos ha dejado claro que para la Administración hemos sido invisibles cuando los veterinarios somos una parte integral de la comunidad sanitaria mundial”.*

Falta de reconocimiento que se suma a la escasa implicación de la medicina veterinaria en la gestión de la crisis del coronavirus. *“Tenemos que hacer llegar a la población la importancia que la profesión veterinaria tiene en el bienestar animal, la vigilancia, la prevención y el manejo de enfermedades zoonóticas. No en vano, somos garantes de la seguridad alimentaria y de otros muchos campos donde los veterinarios ejercemos nuestra actividad, como es el caso de la docencia o la investigación”.*

No obstante, y a pesar de los retos y las exigencias que plantean los próximos años, la veterinaria tiene un futuro prometedor. *“Somos un sector cualificado, preparado y esencial. Los desafíos deben ser vistos como una oportunidad para seguir creciendo con ilusión, es ahí donde debemos volcar todos nuestros esfuerzos”.* 🐾

“Los avances en medicina humana deben arrastrar a la medicina veterinaria”
